

Le 28 janvier 2021

Mois de l'histoire des Noirs 2021 : il reste encore beaucoup à faire



En 1995, le Canada a officiellement reconnu février comme étant le Mois de l'histoire des Noirs, et depuis, les gouvernements, les organisations et la population soulignent ce mois en mettant en valeur les traditions, les réalisations, le patrimoine, la culture et l'histoire des Noirs.

Tous les ans, le Comité national des droits de la personne du STTP encadre la création d'affiches et de bulletins qui mettent en évidence des pionniers noirs de partout au pays et soulignent les réalisations de personnes noires du Canada au parcours remarquable, dont Albert Jackson, premier travailleur noir des postes.

L'année 2020, qui a mis en évidence des problèmes existants, nous a obligés à relever de nouveaux défis. Les populations noires ont été touchées de façon disproportionnée par la COVID-19, et des études montrent que, au Canada, les infections et les hospitalisations dues au virus ont été beaucoup plus élevées au sein des populations noires que chez tout autre groupe ethnique.

L'année 2020 a aussi réactivé l'appel à mettre fin au racisme systémique et à démanteler les systèmes d'oppression. Le signal a été donné à la suite d'incidents filmés et fortement médiatisés de

policiers assassinant des Noirs non armés aux États-Unis. Comme nous l'avons déjà mentionné, le Canada n'est pas à l'abri de ce type de violences ciblées et racistes.

L'an dernier, le STTP a demandé à une artiste noire canadienne de créer une bannière qui braque les projecteurs sur les Noirs tués à cause de violences policières, et qui réaffirme notre appui au mouvement Black Lives Matter. La bannière est devenue l'affiche du Mois de l'histoire des Noirs de 2021. Le moment présent n'aura jamais été aussi propice pour démanteler les systèmes d'oppression et éradiquer toutes les formes de racisme. En 2021, le STTP poursuivra son travail de lutte contre le racisme et l'oppression.

De nombreux membres ont demandé ce que veut dire être un allié et comment le devenir. Être un allié revêt de multiples formes. Le Mois de l'histoire des Noirs est l'occasion idéale d'exprimer son appui. En raison de la pandémie de COVID-19 et des nombreuses restrictions et fermetures à l'échelle du pays, beaucoup d'événements se tiennent en ligne, les rendant accessibles à bien des gens. Nous encourageons les membres à participer aux activités du Mois de l'histoire des Noirs, qu'il s'agisse de discussions de groupe, de productions théâtrales, de séminaires, de lectures de poésie, etc. Être un allié signifie aussi appuyer le travail des Noirs.

Des pas importants ont peut-être été franchis dans l'éradication du racisme sous toutes ses formes, mais il reste encore beaucoup à faire. En ce Mois de l'histoire des Noirs, faites le choix de soutenir vos consœurs, confrères, amis et voisins noirs. Informez-vous sur leur histoire, leur culture, leurs réalisations et célèbrez-les.

Solidarité,

Jan Simpson
Présidente nationale

2019-2023 / Bulletin n° 225
/bk sepb 225 ab scfp 1979

